

J. MIRANDA

CIURJANO DENTISTA, HONORARIO DE S. M.
Gondomar, 12 pral. Córdoba

POR DONDE VIENE LA MUERTE

Ha dicho Romarones a los periodistas que las Cortes volverán a abrirse el 21 para vivir por lo menos con el actual Gobierno, cuatro ó cinco meses.

Ni los periodistas tomaron en serio estas palabras, ni tampoco fué ésta, seguramente, la intención del conde de Romarones.

Para todo el que esté un poco orientado en olímpica, ha dejado de ser un secreto que el ministro de la Gobernación viene encaminando sus esfuerzos a disuadir al marqués de la Vega de Armijo de que abra las Cortes como tiene prometido.

De igual opinión y casi por las mismas razones que el ministro de la Gobernación, es el Presidente del Senado.

Por el contrario, la actitud de los señores Moret y Canalejas en este asunto, sigue siendo de perfecta unanimidad, y dispuestos están, según nuestras noticias, á no dejar que olvide el marqués de la Vega de Armijo, la reiterada y solemne promesa que, acerca del particular, les hizo el jefe del Gobierno en el despacho del presidente del Congreso.

La situación, pues, del marqués de la Vega de Armijo, es comprometida para él mismo, por luchar entre los compromisos adquiridos y los halagadores consejos de los señores Montero Ríos y conde de Romanones, que le auguran á espaldas del parlamento, muchos y felices días de vida ministerial.

Estos halagos podrán hacer mella en el ánimo del marqués pero persona bien informada asegura que no llegará el caso de que se rinda.

El que se rean las Cortes el 21 es un acuerdo del Congreso y para que este acuerdo se lleve á cabo es preciso que el Rey firme un decreto de suspensión de sesiones. Para impedir que el marqués presente á la sanción regia ese decreto están los representantes de Moret y Canalejas en el ministerio señores Perez Caballero y Jimeno, quienes dimitirían, si esto ocurriera y mirase por donde vendría la muerte del gabinete actual si las cortes permanecieran cerradas.

Supongamos que el marqués no se rinde á los halagos y que sigue el criterio de que se abran las Cortes, cuyo criterio arranca de un mismo convencimiento de los señores Moret y Canalejas, si bien con distinto deseo ó conveniencia personal.

Ambos esperan la crisis; pero el primero la desea en el Parlamento, después del aplazado torneo oratorio sobre el proyecto de Ley de Asociaciones, mientras el segundo, ó sea el señor Canalejas, desearía que la crisis se resolviera antes de plantearse en las Cortes ésta que se supone importantísima discusión política para la vida del partido liberal.

Si la crisis se plantea antes de que las Cortes se rean ni este ministerio de equilibrio inestable, ni el partido liberal dividido y subdividido podrían sostenerse un momento más en el poder. Y si viene el gran torneo de Asociaciones en que tomarán parte Vazquez Mella, Canalejas, Moret, uno de estos últimos quedará derrotado y con él el gobierno.

Y después de tanta crisis en dos años no es posible una más siguiendo los liberales, por decoro de ellos mismos.

El vencido de Tsushima

Ó sea el desdichado almirante ruso Nobogotoff, cuyo retrato publicamos.



El Consejo de Guerra, reunido en San Petersburgo, acaba de condenar á muerte al almirante, convicto de haberse rendido indebidamente á los japoneses en la batalla naval de Tsushima.

Sin embargo, es de esperar que el Emperador indulte á Nobogotoff del terrible fallo, puesto que el mismo Tribunal que con la inflexible severidad militar le condenara á la última pena, ha solicitado la clemencia del zar.

PARA LAS MADRES Vestidos del recién nacido

Acabado de nacer á la vida independiente el niño, ser delicado y sensible que nos atrae por su debilidad, anuncian sus gemidos, no solo el dolor de vivir, sino también la triste queja de la primera herida que se le inflige. En efecto, su rápido tránsito del seno materno al aire libre que impresiona su tierno cuerpo casi repentinamente, las compresiones inevitables que ha soportado en el trabajo del parto, la ligadura y corte de su cordón umbilical hecha en el momento de nacer, ó poco después, son impresiones que ocasionan sus gritos dolorosos, dando motivo á Plinio para exclamar:

«He ahí, pues, yacente por tierra, todo desnudo, ligado de pies y manos, ese animal soberbio, nacido para mandar á todos los demás; gime ligado y sujeto; empieza su vida con suplicios.»

Entregado desde este momento á sus propios medios de sosten, no le bastarían, para evitar las acciones fácilmente nocivas de los agentes que le rodean, ni para obtener los elementos que necesita si ha de conservar su integridad fisiológica, siéndole preciso los auxilios ajenos, y como uno de los más importantes que se le deben facilitar, el vestido.

El aire no provoca en el recién nacido la intensa irritación que sería de esperar al ponerse al contacto, con la piel delicadísima de sus párpados, orejas, etc, porque toda ella se halla labrificada con la capa de barniz, que la recubre al nacer. Los cuadrúpedos separan esta capa lamiendo á sus pequeñuelos, y lo mismo hacen los hotentotes, en vez de lavarlos. Varias son las costumbres que hoy siguen rutinariamente las gentes de algunas localidades; quién sumerge á las criaturas en vino caliente, quien las limpia, varias veces con alcohol, quien las baña en agua fría, casi helada; tales costumbres perjudican la circulación, alteran la respiración, y ocasionan graves efectos en el sistema nervioso. Lo mejor es quitar dicha capa por medio de un cuerpo graso como vaselina ó aceite, acabar la limpieza de lo que reste, con yema de huevo batida y después lavar el cuerpo del niño, sumergiéndolo en un depósito de agua ti-

bia, previamente hervida, teniendo especial cuidado, de limpiar con una esponja fina las coyunturas y la nuca, después secarle con toallas templadas; y concluida esta limpieza se procede á vestir al recién nacido.

De varias ideas erróneas acerca del normal desarrollo del infante, han surgido conceptos equivocadísimo respecto á la manera de vestirlo, que ocasionan malos sin cuento á las desdichadas criaturas; está muy extendida la creencia de que aprisionándolas bajo envolturas que mantengan fijas é inmóviles sus caderas, muslos y piernas, así como su vientre y pecho, se impiden las torceduras de los miembros, los vientres voluminosos, las gibosidades de la espalda, y las malas conformaciones de pecho; si cuidaran las madres de adquirir no ya las enseñanzas de la buena higiene, sencillamente las que suministra la observación atenta y vulgar, desearían estos errores. ¿Qué madre no podrá recordar con deleite aquellos momentos en que su hermoso hijo desnudo y sonriente sobre la cuna, se agitaba contento y loco moviendo sus tiernos miembros en graciosas posturas que la embelobaban? En cambio si tuvo la mala suerte de observarlo en las cadenas de una martirizadora envoltura, vería su inquietud, su malestar constante, y sus impacientes y rabiosas manifestaciones.

La cabeza del niño se cubrirá con una gorrita de hilo fino, y otra segunda de franela si la estación lo reclama; dichas gorras deben llegar hasta la mitad de la frente, con el fin de proteger los ojos, tan sensibles en esta edad.

La camisa debe ser fina, de mangas cortas, abierta por detrás, y el justillo de lana y abrochado también por la espalda. El fajero del ombligo ha de tener cuatro traveses de dedo de ancho; los pañales, de los cuales el interior será de hilo y el exterior ó los dos extremos (según la temperatura,) serán de lana, deber colocarse por debajo de las axilas y sin apretarlos mucho, con el fin de dejar libres los movimientos del pecho y vientre los de las pierrecitas; un sobrado ó magado que no pese, recibirá todo el conjunto si el frío estacional lo exige. No se usarán otros alfileres más que los llamados imperdibles, y en lugar de los cordones se usarán las anchas cintas y bien planchadas.

Todas estas prendas deben tener como condición indispensable que no

comprimen, ni molesten al niño, dejando completa libertad de acción en sus movimientos, sin que por esto dejes de protegerlo de las impresiones exteriores, por la necesidad que tiene la infancia de conservar el calor animal propio y evitar cuantos excesos de temperatura puedan ocasionar transgresiones del término medio fisiológico, como la misma naturaleza lo demuestra, pues los hijuelos de los cuadrúpedos y de las aves reciben una especie de segunda incubación en los primeros tiempos de su existencia; aquellos estrechan sus cuerpos sobre los pechos de la madre ó entre sus piernas, y los polluelos se refugian bajo las alas extendidas de la suya buscando abrigo entre sus plumas calientes y suaves; pero si bien necesita el infante calor para desarrollar con más energía su organismo, deben también evitarse las altas temperaturas que le producirían los vestidos demasiado recios, las que consumirían con rapidez, la exuberante vitalidad, que manifiestan sus funciones asimiladoras y nerviosas.

Estos consejos higiénicos deben tenerlos muy presentes las madres, que son las encargadas por Dios, del cuidado de su obra más perfecta: el ser humano.

Dr. Francisco Moreno Saenz
Médico militar.

Córdoba, Enero 1907.

GRAN TEATRO

UN BENEFICIO

La actriz Julia Sala, que cuenta con bastantes simpatías, celebró anoche su beneficio con el drama de Echegaray, Mariana.

Con tanto talento como soltura, estuvo en su papel la beneficiada admirable y sintiendo de verdad. Lo mismo le ocurrió á Daniel Montoya (Tallaví) y ambos que sacaron todo el partido que se podía sacar de Mariana, escacharon muchas ovaciones. Muy bien Marti Rey.

Por último, se puso en escena por segunda vez *El flechazo*, de los Quintero, y en la que tanto se distinguió la noche del debut la señora Sala, y anoche le ocurrió lo propio.

La beneficiada recibió influidad de... palmas.

OTRO BENEFICIO

El lunes próximo celebrará su beneficio y se cree que con *Los Espectros*,

obra en la que ha hecho una creación por nadie superada José Tallaví, director y primer actor de la compañía.

El suplente.

Para las señoras

El arte del peinado ha sido uno de los más variados en la historia del atavío humano.

Por el peinado se descubre la época, la raza hasta el estado político de los pueblos y las profesiones de la persona



peinada. La prohibición de usar sombreros en las butacas de los teatros, que tanto dió que hablar en la capital de España, la han seguido otros países y de ahí ha nacido un esmero tal en el peinado que los *coiffeurs* han llegado á hacer verdaderos prodigios con las cabelleras de rubias, castañas, morenas y grises. La prohibición del sombrero ha sido para nosotras lo que fué para los mahometanos de la ley que excluía de todo dibujo la reproducción de los seres animados; el maravilloso arabesco la caprichosa é inacabable combinación de líneas.

Uno de los peinados hoy más en boga es el que reproducimos en nuestro grabado, el peinado ondulado, gracioso, ligero y coquetón. La parte inferior del pelo va bien ajustada para poder ase-

otras machacherías, que si ahora me han salido á las espaldas, después me saldrán á los ojos.

Harto mejor haría yo (sino que soy un bárbaro, y no haré nada que bueno sea en toda mi vida), hartó mejor haría yo, vuelvo á decir, en volverme á mi casa, y á mi mujer y á mis hijos, y sustentarla y criarlos con lo que Dios fuere servido de darme, no andarme tras vuesa merced por caminos, sin camino, y por sendas y carreras que no las tienen, bebiendo mal y comiendo peor. Pues tomadme el dormir: contad, hermano escudero, siete pies de tierra, y si quisieredes más; tomad otros tantos, que en vuestra mano está escudillar, y tendeos á todo vuestro talento, que quemado vea yo, y hecho polvo al primero que dió puntada en la andante caballería, ó á lo menos al primero que quiso ser escudero de tales tontos, como debieron ser todos los caballeros andantes pasados; de los presentes no digo nada, por ser vuesa merced uno dellos, los tengo respeto, y porque

apartó tanto cuanto le pareció que bastaba para estar seguro. Seguíente Sancho atravesado en su jumento, como queda referido. Llegó en fin ya vuelto en su acuerdo, y al llegar se dejó caer del rucio á los pies de Rocinante, todo ansioso, todo molido y todo apaleado. Apeóse don Quijote para catarle las feridas; pero como le hallase sano de los pies á la cabeza, con asaz cólera le dijo: ¡Tan en hora mala supistes vos rebuznar, Sancho! ¿y dónde hallastes vos ser bueno nombrar la soga en casa del ahorcado? A música de rebuznos, ¿qué contrapunto se había de llevar sino de varapalos? Y dad gracias á Dios, Sancho, que ya que os santiguaron con un palo, no os hicieron el *per signum crucis* con un alfanje. No estoy para responder, respondió Sancho, porque me parece que hablo por las espaldas: subamos, y apartémosnos de aquí, que yo pondré silencio en mis rebuznos, pero no en dejar de decir que los caballeros andantes hoyen, y dejan á sus buenos escuderos molidos como al-

VINO "GLADIADOR,"

Marca registrada

Ricardo Navarro y Hermanos

COSECHEROS DE VINOS.—MONTILLA

Representante en Córdoba, calle Manriques, número 10.

gurar sobre esa base los baudeaux ondulados, con broches y cintas.

Las cintas en semifrente, de color rosa, guarnecidas con diamantes, son el último chic de la moda.

También publicamos el figurín de un elegante vestido de calle, último modelo parisiés, á falda lisa, con un sencillo adorno en el ruedo. La manga termina en la mitad del antebrazo, con una bocamanga suelta de la misma tela.

El cuerpo abierto hasta el arraqué



rar un modelo que haga resaltar especialmente las bellezas con que me figura á toda.

Débora

Pronósticos del tiempo

(Conclusión)

El jueves 10, se desarrollarán lluvias en el NO. y SN, de la península, desde cuyos puntos se propagarán un tanto hasta el Centro con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 11, se producirán lluvias y algunas nieves en el Cantábrico, y NE. de España, extendiéndose un poco hacia la región central, con vientos de entre SO y NO.

Del 12 al 18, las depresiones, ejercerán alguna influencia en las regiones mediterráneas y cantábricas.

El lunes 14, algunos chubascos en el N. y NE de la península, con vientos del cuarto cuadrante.

El martes 15, ocasionará lluvias y algunas nieves, especialmente en el NO y desde el SO. y S. al Centro con vientos del segundo cuadrante.

Sfejoo.

A casarse...

Que las exigencias de la vida son mucha, que los sueldos son mezquinos, las necesidades de la mujer moderna, infinitas; que la vida matrimonial en el siglo XX se hace imposible; no se oye otra cosa en labios de solteros y el tiempo se pasa y los solteros, solteros se quedan y las mozas en espera sin esperanza, haciéndose cada día más difícil el problema del casorio. La solución es intrincada y no iré yo ciertamente á darla, pero sí presentaré ejemplos de individuos que sin duda no han pensado como los que por un motivo ú otro permanecen célibes, contra viento y marea.

Dejando á un lado el caso histórico de Enrique VIII á quien algo en apellido con gracia el «viudeo de profesión», hay muchísimos que por insignificancia personal la historia no ha querido ocuparse de sus pequeñeces ó grandezas conyugales. Sin embargo, no puede dejar de citarse el caso del notabilísimo bigamo, ó mejor dicho, polígamo Alberto Capper, cendado á diez años

de trabajos forzados, por la Audiencia de Wilt. Este marido de profesión se casó por primera vez en 1893, por la segunda en el 95, después y nuevamente en el 97. En la ciudad de Wealdstone, se casó por cuarta vez, en 1898, y en 1903, en Hamptead, contrajo quintas nupcias; las sextas fueron un año más tarde en Strood Green, 1901, y al contraer ¡las séptimas! en la ciudad de Solieburg, en 1905, fué delatado. Antes de ingresar en la cárcel parece que estaba ya comprometido para casarse de nuevo y á no haberlo puesto á la sombra habiera sido el marido de la mitad de las mujeres de la Gran Bretaña.

El que ha batido el record en esto de marido fué Hoch, conocido con el apodo de Barba Azul de Chicago.

Tuvo treinta mujeres legítimas, á las que asesinó, por cuyos crímenes fué electrojeotado.

Otro que también llamó la atención en Norte América fué el conocido por «Novio relámpago», amigo del anterior y despreciado por aquél por la mezquindad de sus aventuras.

El señor Seví Royer hizo colección de mujeres de todas naciones. Se casó primero con una yuki, de la que enviudó á los seis meses; casó luego con una joven de Georgia. A la muerte de ésta contrajo matrimonio con una mejicana, de la que se divorció para casarse después con una bohemía, á la que sucedió una piel roja, después una alemana, que le vivió pocos meses, y entonces tomó por compañera á una francesa, que vivía en Luisiana, de la que también enviudó, viniendo á casarse por última vez con una negra que le sobrevivió. Con la africana no pudo el pobrete.

El campo europeo era Fritz Kothman de Wurtemberg, se llegó á casar once veces.

Las tres primeras mujeres murieron á poco de casarse, la cuarta y la quinta se ahogaron, según dicen, nadie se ha atrevido á decir que él las ahogó, la sexta no le podía aguantar y se suicidó; la séptima, octava y novena, se resignaron á morir de muerte natural; la décima fué muerta por un toro, ¡qué cosas!, y la onceña, que vivió largo tiempo, perdió las piernas al ir á embarcarse en un tren, del cual cayó, cortándose las por los muslos.

La pierna quebrada y metida en casa, se dijo, y acompañó hasta el fin de sus días á aquel modelo de maridos.

¿Quién va á ocuparse de los que se han casado tres y cuatro veces?

A casarse toca; que recuerden estos maridos reincidentes los refractarios al celibato.

Fers.

¿Se puede curar el cáncer?

Nuestros lectores recordarán que no hace mucho dábamos cuenta de las con-

clusiones presentadas en la Academia de Medicina de París, por el doctor Poirier, referentes á la curación del cáncer mediante una pronta y amplia intervención quirúrgica.

Ahora el doctor Doyen ha presentado una serie de quince enfermos, todos ellos atacados de cánceres graves, y sometidos desde hace más de dos años á su tratamiento especial, sin necesidad de haber sido operados.

Y del exámen de estos enfermos se ha comprobado que el doctor Doyen ha logrado con su tratamiento mejorar extraordinariamente el estado de los infelices cancerosos, aun cuando no hayan llegado todavía á la curación completa de los mismos.

Los expedientes del doctor Doyen, alentados por eminentes médicos como Legros, Paraire, Lerredde y Le Bec, continuarán en grande escala.

Hagamos votos porque obtengan el ansiado éxito.

División de trabajos hidráulicos DEL GUADALQUIVIR

ANUNCIO

No habiendo presentado ninguna proposición aceptable para el arrendamiento de un local destinado para casa oficina de esta División á que se refería el anuncio del 20 de Noviembre próximo pasado, se amplía el plazo hasta el día 10 del corriente, para que los propietarios de fincas en esta capital que lo crean conveniente, presenten sus proposiciones en esta Jefatura, (Encarnación, 10.)

Las proposiciones deberán hacerse por escrito expresando en letra y en pesetas la cantidad anual (incluido el descuento de pagos del Estado) por que se ofrece el local y las demás condiciones del arrendamiento y se acompañará un plano ó croquis acotado del edificio.

Córdoba 3 de Enero 1907.—El ingeniero jefe, Modesto España.

Crónica Local

El jefe provincial

En el correo de hoy ha marchado á Puente Jenil el jefe provincial del partido conservador. Excelente señor don José Contreras Carmona.

Diputados

Esta mañana marcharon á Málaga en el expreso el subsecretario de la Presidencia don Natalio Rivas Santiago y el diputado á Cortes por Algeciras don José García Guerrero, que llegaron ayer á Córdoba á saludar á sus particulares amigos los señores Contreras Carmona y Conde Jimenez.

De extensión universitaria

El jueves 10 en la conferencia de extensión universitaria se ocupará del proyecto de ley de Asociaciones el distinguido jurisconsulto y elocuente orador don José María Cadenas.

Como es sabido estas conferencias se celebran en el anfiteatro de la Escuela de Veterinaria.

Diputado provincial

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, á nuestro querido amigo don Juan Fuentes López de Tejada, diputado provincial y jefe de los conservadores en Castro del Rio.

Próximo enlace

En el expreso de esta noche marchará á Madrid nuestro querido amigo don Luis Arcos Clavería, para asistir el día 6 á la boda de su señor hermano don José con la bellísima señorita Alicia Luege, perteneciente á una aristocrática y opulenta familia de Valparaíso (Chile).

Nuestra enhorabuena por anticipado

Poseción

Ha tomado posesión de su cargo el cura ecónomo del Sagrario, don Antonio Aguilera Jimenez.

El armamento de la Guardia civil

Según se dice, en los centros oficiales se estudia la manera de cambiar el armamento de la Guardia civil, dejando el uso del mauser solo para los desdoblados.

Monte de Piedad

El lunes próximo siete de Enero

tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sacarsal primera durante el mes de Mayo último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido en esta capital el Teniente Coronel del Regimiento Infantería de la Reina número 2 don Manuel Benedicto Galvez, cuyos funerales tendrán lugar mañana á las diez en la Iglesia parroquial de la Trinidad.

El expresado Regimiento tributará al cadáver los honores que por ordenanza le corresponden, hallándose la fuerza que se nombra en las inmediaciones al cuartel de la Victoria á las diez y media.

Los señores Jefes de los cuerpos y dependencias de esta guarnición nombrarán comisiones de los cuerpos respectivos para asistir al funeral y después á la conducción del cadáver al Cementerio de la Salud.

El gobernador

Según noticias particulares, pero de origen fidedigno don Antonio González Lopez, gobernador civil de Tarragona y cuyo nombramiento para el gobierno civil de Córdoba publicó anteayer *La Gaceta*, no tomará posesión.

En su lugar vendrá á Córdoba don Carlos Odonell.

Candidato

Nuestro particular amigo de Aguilar don Ricardo Aparicio y Aparicio, se presenta á diputado á Cortes por Chelva.

Tanto el marqués de la Vega como Romanones apoyan decididamente su candidatura.

Sala en un Hospital

En el de Agudos se ha inaugurado la nueva sala destinada á enfermas de venereo.

En ella se han instalado doce camas de hierro que así como la vajilla y doce sillas también de hierro han sido donadas por el gobernador civil señor Sanmartín.

Don Emilio Luque, médico de dicha sala, ha donado unos irrigadores, y el arquitecto provincial señor Castifeira doce tableros de piedra artificial para colocarlos al lado de las camas.

Asistieron al acto el presidente de la Diputación señor González López, varios diputados provinciales, el decano de los médicos de la Beneficencia, el médico señor Luque y el Director del Hospital señor Triguero.

Los invitados fueron obsequiados con pastas y licorosos.

A propuesta del señor González López se acordó denominar la sala Santa Emilia, no denominándola San José en recuerdo del acto piadoso y generoso de don José Sanmartín, por haber ya otra sala que lleva ese nombre.

Enferma

Ayer fué conducida al Hospital de Agudos la enferma pobre Maria Centella, acogida en el Asilo de Mendicidad.

Correligionario

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo don Eugenio R. Rio-boo.

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar de la Agencia ejecutiva, del ramo de propiedades y derechos del Estado en esta provincia don Manuel Hoyo Ruiz.

Denunciados

Lo han sido un joven que rompió un cristal al farol del alumbrado público en la Ribera y su padre se negó á abonarlo y un sugeto que en su casa paseó de la Ribera, promovió escándalo y maltrató á su familia.

Junta directiva

Ayer se reunió la Junta directiva del partido conservador acordándose entre otras cosas la aprobación del comité local de Montilla que publicamos al constituirse.

Enfermo

Se encuentra en cama aquejado por un fuerte catarro, el Gobernador civil señor Sanmartín, cuyo total y pronto restablecimiento deseamos.

heña ó como cibera en poder de sus enemigos.

No hay el que se retira, respondió don Quijote; porque has de saber, Sancho, que la valentía que no se funda sobre la base de la prudencia, se llama temeridad, las hazañas del temerario mas se atribuyen á la buena fortuna, que á su ánimo; y así yo confieso que me he retirado, pero no huido; y en esto he imitado á muchos valientes que se han guardado para tiempos mejores, y desto están las historias llenas, las cuales, por no ser á tí de provecho, ni á mí de gusto, no te las refiero ahora.

En esto ya estaba á caballo Sancho, ayudado de don Quijote, el cual así mismo subió en Rocinante, y poco á poco se fueron á emboscar en una alameda que hasta un cuarto de legua de allí se parecía. De cuando en cuando daba Sancho unos ayes profundísimos y unos gemidos dolorosos; y preguntándole don Quijote la causa de tan amargo sentimiento, respondió que des-

de la punta del espasmo hasta la nuca del cerebro, le dolía de manera que le sacaba de sentido. La causa dese dolor debe de ser sin duda, dijo don Quijote, que como era el palo con que te dieron largo y tendido, te cogió todas las espaldas, donde entran todas esas partes que te duelen, y si más te cogiera, más te diera. Por Dios, dijo Sancho, que vuesa merced me ha sacado de una gran duda, y me la ha declarado por lindos términos. ¡Cuerpo de mí! ¡tan encubierta estaba la causa de mi dolor, que ha sido menester decirme que me duele todo aquello que alcanzó el palo! Si me dolieran los tobillos, aun pudiera ser que se anduviera adivinando el porqué me dolían; pero dolerme lo que me molieron, no es mucho adivinar. A la fé, señor nuestro amo, el mal ajeno de pelo cnelga; y cada día voy descubriendo tierra de lo poco que puedo esperar de la compañía que con vuesa merced tengo; porque si esta vez me ha dejado apalear, otra y otras ciento volveremos á los mantamientos de marras, y á

Sociedad Española DE Construcciones Mecánicas

Carrera de la Fuensantilla, núm. 39
— CORDOBA —

Fabricación y reparación de máquinas industriales y agrícolas. Especialidad en la construcción de

Automóviles y Bicicletas

Motores de gasolina para todas las industrias. Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas. Fundición de hierro y toda clase de metales. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc.). Grupos eléctricos, On nibus y Camiones de transporte, Accesorios para Automóviles y Bicicletas.



Novedad Inglesa ¡La Zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección.

Zurcir y remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas.

Depósito Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia, 97

BARCELONA

Destinos civiles

El *Diario Oficial* publica una extensa relación de destinos civiles vacantes y que han de proveerse con sargentos del Ejército.

Regreso

Hoy lo han efectuado los alumnos del Seminario Conciliar de San Pelagio que mañana, Dios mediante, reanudarán sus tareas escolares.

Traslado

Ya nos comunicó nuestro corresponsal y así lo dijimos ayer, que el rey había nombrado fiscal de Córdoba á don Restituto Fernández.

Lo que no dijimos es el nuevo destino del fiscal de esta Audiencia don Reinaldo Eponera, que va de magistrado á Albacete.

Atención

El gerente de la Compañía Arrendataria de contribuciones de la provincia de Córdoba don Francisco Ruiz del Portal, ha tenido la atención de participarnos que ha tomado posesión de dicho cargo y se nos ofrece en el para cuanto pueda sernos útil oficial y particularmente.

Agradecemos la atención de nuestro buen amigo el señor Ruiz del Portal á quien reciprocamente nos ofrecemos y ofrecemos estas columnas.

La Giralda

Hemos recibido el último número de "La Giralda," que contiene preciosos artículos literarios y toda clase de elegantes y artísticos dibujos para bordados.

En favor de los sargentos

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica hoy una circular del ministro; dictando entre otras medidas favorables para los sargentos, el que se separan del dormitorio de la tropa los que se les destinan; que se habiliten para ellos salas de estudio; que se presente la firma á las diez en invierno, y á las once en verano; que puedan dormir fuera del cuartel los que tengan familia, ó los que se hagan acreedores á ello, y que se les conceda dos meses de licencia cada dos años á media paga.

Quintas

Llamamos la atención á los interesados, que el Banco Aragonés de Seguros, domiciliado en Zaragoza, con capital de 2.500.000 pesetas, redime del servicio militar á sus asegurados, en condiciones altamente ventajosas y bajo toda clase de garantías.

Pueden pedir informes de tan seria Compañía, en todos los centros Bancarios.

Facilita detalles á los pueblos el Subdirector en Córdoba, don Antonio Conrotte, Alfaro 28.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido y 17 la mínima 6' décimas.

Esta mañana á las nueve la altura

barométrica era 773'80 y la temperatura á la sombra 2.

Una nueva rama de la Química

Hace poco tiempo, que en Francia y en Alemania se viene prestando gran atención al estudio de las leyes generales de las acciones químicas, puesto que éstas permiten al químico orientarse sin trabajo en el laberinto de los hechos nuevos arrojados diariamente por los mil investigadores del mundo entero. Esta forma de estudiar los fenómenos químicos es la que tienen de generales, investigando las relaciones que ofrecen con las leyes exactas de la Física, originó la nueva rama de la Ciencia denominada la Química-Física.

Posteriormente, el vacío que en la literatura científica se debía sentir se llenó con gran éxito al publicar Pozzi-Escot su excelente *Compendio de Química Física*, obra en la que se encuentra cuanto con esta reciente orientación de la Química moderna se relaciona, y que, traducida al castellano por don Lucio Bascañana, acaba de publicar la Casa editorial de los Sres. Bailly-Baillière é Hijos.

Esta obra, única en nuestro idioma, es de utilidad indiscutible á químicos industriales, profesores mercantiles y empleados de aduanas.

Comprende cuanto se relaciona con el estudio químico de la materia, sistema de pesos atómicos, notaciones y fórmulas químicas, el estado gaseoso, el líquido, los fenómenos de disolución, fusión y solidificación, con los términos químicos y de luz, son la mecánica química, la electroquímica, la teoría de los iones y, en una palabra, con cuanto se refiere á la Química moderna en su relación con el mundo industrial.

Precio de esta utilísima obra: 5 pesetas en rústica y 6 encuadernada en tela, Bailly-Baillière é Hijos, Madrid, y en todas las librerías.

Nuevo Mundo

Es muy notable el número de esta semana de este popular semanario, cuyo sumario es el siguiente:

Cacería regia en Ventosilla.—Meeting católico en Villareal.—Inauguración del monumento á «Serapi Pitarras» en Barcelona.—El temporal de vieves.—Notas de Marruecos.—Una fiesta infantil en el Ateneo.—Las Argentinas del Circo de Parish.—La escuela de Bellas Artes de Barcelona.—El atentado de la Rambla de las Flores.—Homenaje á Menéndez Pelayo, etc. etc.

SOMATOSE

En la convalecencia.

F. Guijo dentista

Gondomar 5. donde está la fotografía

Fornos

En el Restaurant de Fornos se continúan sirviendo cubiertos por UNA PESETA.

Los gobernadores

En el primer Consejo de Ministros se tratará de la combinación de Gobernadores.

Se dice que figurarán en ellas 20 provincias.

Una obra de Carulla

Anoche se estrenó en Madrid una obra de Carulla, titulada *La mujer rica*.

Asistieron muchos individuos dispuestos á la broma que le dieron una ovación irónica y le regalaron una ristra de ajos.

Sabañones

Se curan rápidamente con el *Sanol Pizá*, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositario en Córdoba: Fuentes Hermanos.

Dinero

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan á préstamo hipotecario hasta quinientas mil pesetas.

Razón en la calle García Loversa, número 6.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 1 al 7 de Diciembre.

Vaca con hueso á 1'62 pesetas kilo sin hueso á 2'38.

Ternera con hueso á 2'08, sin hueso á 3'08.

Macho ó borrego 1'52.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Telesforo, papa y márt. Jubileo circular.—Mañana en la Iglesia parroquial del Sagrario, costeado por don Rafael Jimenez Amigo, en sufragio por sus difuntos.

San Hipólito.—Mañana á las cinco de la tar de cuarto día del solemne quinario al Niño Jesús con Rosario, sermón y villancicos.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por

D. José Tallaví

Función para mañana

6.ª de abono

Función Popular.

El Melodrama en 7 actos

LOS POBRES DE MADRID

ALAS 8 y 3/4

Plateas sin entrada, 8'80 pesetas.—Proscenios segundos y principales sin idem, 6'60.—Butacas con entrada, 2'25 Delanteras anfiteatro con idem, 1'25—Delanteras paraíso con idem, 0'75—Entrada principal 0'80—Entrada paraíso 0'50.

Fornos

Plato del día para mañana.—Menudo y patas y manos de cerdo á la cordobesa.

Para hoy.—Zonzales en pepitoria. Gran esmero, abundancia, aseó en su condimento y variación de platos.

Doctor Pedraza

Especialista en las enfermedades de la matriz

Consultas de Medicina y Cirugía de 1 á 3.—María Cristina, núm. 3. 30 8

Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero

DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE.

DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraíso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17, don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Probad y os convencereis de que su bondad es irreprochable por todos conceptos.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Para Guisasaola

Madrid 4 (SEIS TARDE)

Ha fallecido un título de Castilla, senador vitalicio.

Su vacante la ocupará el actual arzobispo de Valencia, señor Guisasaola.

Combinación episcopal

Se asegura que el arzobispo de Valencia señor Guisasaola pasará á ocupar el arzobispado vacante de Sevilla.

A Valencia irá ó el obispo de Murcia don Vicente Alonso Salgado ó el auxiliar de Valencia.

En caso que fuese el Sr. Alonso Salgado iría á regir la diócesis de Murcia el obispo auxiliar de la archidiócesis de Toledo ó don Prudencio Melo y Alcalde provisor de Burgos.

Contra un chanchullo

La Diputación provincial de Madrid tampoco ha podido hoy celebrar sesión por falta de número.

La sesión era en segunda citación para dar posesión á los cinco diputados que barrenando la ley ha nombrado Romanones.

Los diputados conservadores no quieren sancionar ese chanchullo y no asisten á las sesiones.

Para justificar su conducta se han dirigido al presidente de la Diputación manifestándole que concurrirán á todas las sesiones que se les cite para ocuparse de asuntos de la Corporación sean cuales fueren, menos para el acto de tomar posesión los cinco interinos nombrados por el conde.

Firma régia

El ministro de Fomento ha llevado hoy á la sanción régia un decreto sobre inclusión de carreteras en el plan general. Otro sobre créditos para el canal de Aragón y Cataluña.

La Gaceta

Este periódico publica hoy la aprobación del expediente para las obras de dragado del puerto de Cádiz y de la dársena del mismo.

También publica el nombramiento de don Tesifonte Gallego, para la Dirección general de Agricultura.

Escuelas de Artes

El ministro de Fomento ha llevado á la firma un decreto creando una escuela de Artes Industriales en Murcia y otro reformando las que existen en Tarragona y Valencia.

Un salvaje

En una casa de la Ronda de Toledo en Madrid un chico de ocho años cogió á su hermanita Candelaria Guerrero, de tres años y le arrojó sobre un brasero resultando el angelito con graves quemaduras.

El pequeño salvaje fué detenido.

Superavit

Navarro Reverter dice que en el presupuesto de ingresos ha habido un superavit de 20 millones por Aduanas.

Proyectos

Navarro Reverter tiene en proyecto la descentralización de Hacienda por medio de las inspecciones.

Los consumos

El ministro de Hacienda encañado con su proyecto de ley sobre supresión de consumos y creación de los monopolios de sal, azúcar, etc., ha comentado hoy los motines que ha habido por consumos en diversos puntos manifestando que dichos hechos demuestran la necesidad de suprimir el impuesto de consumos y convertir en ley su proyecto que el gobierno hace suyo.

Contra los anarquistas

Barroso tiene en estudio un proyecto de ley sobre represión del anarquismo.

El gobierno está muy interesado en que terminen los crímenes anarquistas.

Poseción

Con las solemnidades de rúbrica han tomado hoy posesión de sus cargos los directores generales nombrados ayer señores López Mora para Comunicaciones, Tenorio para Administración Local y don Tesifonte Gallego para Agricultura.

De caza

Mañana por la mañana marchará el Rey á la cacería que en su honor se ha organizado en la finca El Rincón.

Le acompañará Romanones.

Encastillado

El gobierno apoya decididamente la candidatura del exministro don Santiago Alba que se presenta á diputado á Cortes por Becerreá (Lugo).

El señor Alba era diputado por Valladolid y renunció el acta al ser nombrado gobernador y como ahora no puede ser reelegido por Valladolid porque esta es circunscripción, le ha buscado este hueco en Galicia.

Lo de las bombas

Ha sido decretado el procesamiento de Francisco Segú reconocido como autor de la colocación de la bomba que explotó en las pasadas Pascuas en la Rambla de las Flores de Barcelona.

Un sujeto de los que primeramente fué detenido por ésta causa nombrado José Perelló, que fué puesto en libertad por no resultar cargos contra él, ha declarado hoy que el día en que ocurrió el hecho fué al Ayuntamiento á denunciar al alcalde que iban á poner la bomba aquella tarde en el urinario en que explotó, pero no pudo hacer la denuncia porque el alcalde se negó á recibirlo.

Ayuntamiento procesado

El gobernador de Barcelona ha procesado al Ayuntamiento de Ripolles porque ha impuesto á primero de año un recargo sobre consumos triple del que la ley le autoriza.

Mencheta.

Para Reyes y Año Nuevo

Gran surtido en juguetes y Postales de variadas y caprichosas formas á precios baratísimos en la Imprenta y Papelería «La Verdad», Gondomar, 7.

Guantes de lana para señoras y niños, á precios increíbles, á todos los compradores, desde 50 céntimos en adelante se les regalará una tarjeta postal, elegida por los mismos interesados.

Imp. «El Defensor».—Leones 15 Córdoba

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte
Marqués de Boll 2-CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en esta provincia: D. Antonio Corrotte—Oficinas, calle Alfaro 28.—CORDOBA

Sección Comercial

Merced de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite freco, de 53 á 54; trigo duro, de 40 á 41 reales fanega; idem blanquillo, de 38 á 39; cebada de 17 á 18; habas cochineras, de 34 á 56; alpiste, de 44 á 46; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejonas, de 32 á 34; escafia á 14; harina blanca extra, á 16 y 1/2; idem idem corriente, á 15 y 1/4; idem rocia acomolada, á 16 y 1/2; idem rocia superior, á 15 y 1/2; idem id. corriente á 15 y 1/2; idem idem tercera, á 11 y 1/4; cabezuela candeal, á 10; salvado candeal, á 7; hoja candeal, á 6; cabezuela de reoio, 7; y 1/2; salvado reoio, á 4 y 1/2; hoja reoia, 4.

Valores públicos

Madrid 3, 5 t.

4 por 100 interior, 81'30.—5 por 100 amortizable, 100'40.—Banco de España 431'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 407.—Cheque vista París 8'25.—Id. Lóndres, 27'29.

Almacenes de San Antonio

Con entrada de via férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin saco.

El mismo puesto á domicilio 18 reales.

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado á poder de don José Ferrando, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales.

Dirección, Hornos 14.—Puente Jenil.

Pastos

Desde el día hasta mediados de Marzo, se venden los pastos de la Hacienda del Aguadillo.—Para tratar, dirigirse á don Juan Mariano Algaba, en Montilla.

También se oyen proposiciones para el arrendamiento de toda la finca.

Milord

Se vende un magnífico Milord en inmejorables condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico, Leones 15.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas,



PARA PERSONAS CONVALESCIENTES Y DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis raquitismo, etcétera.

Farmacia: León, 13, Laboratorio. Madrid, 5, Granada.

Máquinas de hacer Medias, Calcetines y toda clase de géneros de punto

Las más perfeccionadas y de mayor producción. De nueve á catorce pares en las diez horas de trabajo.

Se venden desde 300 Pesetas con un libro para la enseñanza.

REPRESENTANTES:
J. A. CONSTANT
CALLE PEDRO LOPEZ, SIN NÚMERO (frente al 28).—CORDOBA

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la «erisipela» de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las «cherpes costrosas» de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CORDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	4	00
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4	10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	85
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1	85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	60
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0	95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad.

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval—Osario, 10

CORDOBA

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corrotte, Alfaro número 28, Córdoba.



GRAN NOVEDAD
AGENDA DE BOLSILLO PARA 1907
PARA USO DE PARTICULARES
Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre correos, ferias, vapores, etc.
PRECIO, 1,50 (encuadrada en tela con plancha dorada.)

PAPEL

En la Administración de este periódico se vende por arrobas.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA



CASANA DENTISTA